
 1 

 

平成２８年８月知立市教育委員会定例会 議事録 

 

１．日  時 平成２８年８月１８日（木） 

午前９時３０分から１１時３０分 

２．場  所 中央公民館 中会議室 

３．出席委員 教 育 長 川 合 基 弘 

 委    員 太 田 佐帆子 

委    員 蔭 山 英 順 

委    員 竹 内 博 之 

委    員 宇 納 一 公 

４．説明職員 教 育 部 長 石 川 典 枝 

教育庶務課長 池 田 立 志 

学校教育課長 橋 本 博 司 

生涯学習スポーツ課長 市 川 敏 一 

文 化 課 長 鶴 田 常 智 

５．書  記 教育庶務係長 藤 田 伸 安 

６．傍 聴 者 ０名  

 

○ 議事日程 

第１ 前回議事録の承認 

第２ 委員報告 

第３ 教育長報告 

第４ 議 案 

 第１３号 平成２８年度一般会計補正予算（教育費関係）（案）について 

 第１４号 知立市文化会館管理規則の一部を改正する規則について 

第５ その他（連絡報告事項） 

 ・ 奨学金について 

 
・ 

 

平成２８年度中学校選手権大会の結果について 

（刈谷知立地区大会・西三大会・県大会等） 

 ・ 各課等行事予定 

第６  自由討議 

第７ 情報交換 
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◎開会の辞  

川 合 教 育 長 定足数に達していますので、只今より知立市教育委員会８月定例会を

開会します。 

なお、議事日程第７の情報交換については個人情報関連の可能性があ

りますので非公開としたいと思いここで採決を取ります。 

各  委  員 （全委員賛成） 

川 合 教 育 長 委員の２／３以上の多数決により議決されましたので地方教育行政の

組織及び運営に関する法律の第１４条７項により議事日程第７の情報

交換より非公開とします。 

また、定例教育委員会を一旦閉じまして、傍聴者との意見交換の時間

を設けたいと思いますので、非公開に該当する事項については、傍聴

者との意見交換終了後に行います。 

各 委 員 （全委員了承） 

◎日程第１ 前回議事録の承認 

川 合 教 育 長 前回議事録の承認について議題とします。ご意見等ありませんか。 

各 委 員 （訂正箇所の確認） 

川 合 教 育 長 意見のありました箇所について訂正します。 

川 合 教 育 長 他にご意見がないようですので、７月定例教育委員会議事録について

承認としてよろしいですか。よろしければ、ホームページに掲載して

いきます。 

各  委  員 （全委員承認） 

◎日程第２ 委員報告 

各  委  員 （各委員報告） 

川 合 教 育 長 委員報告は以上です。 

◎日程第３ 教育長報告 

川 合 教 育 長 日程第３ 教育長報告を議題とします。 

川 合 教 育 長 ３点報告をします。 

 １．行事・会議等 

 ７月１６日 

～ １７日 

７月１６日 

７月１７日 

７月１７日 

７月１７日 

７月２１日 

７月２２日 

７月２３日 

７月２４日 

中学校刈谷知立地区大会 

 

知立まつりの継承を考える 

知立市民ソフトボール大会 

社会を明るくする運動 

知立市民音楽祭 

野外センター 施設視察 

部落解放共闘会議 

尾張津島天王祭 

猿渡川まつり 
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 ７月２８日 

７月２９日 

～８月５日 

７月３０日 

８月 １日 

 ～ １０日 

８月 ３日 

 ～ ５日 

８月 ６日 

８月 ７日 

８月 ９日 

８月１６日 

８月１７日 

小学校水泳記録会 

中学生海外派遣 出発式 

中学生海外派遣 帰国式 

中学生囲碁教室 

ラジオ体操 

 

チャレンジキャンプ 

 

第３回昭和未来会議 

戦争体験を聞く Part３ 

子ども子育て会議 

市史編さん委員会 

３中学校合同茶会 

 ２．事件事故等について（７月１５日 ～ ８月１８日） 

  交通事故報告 

 学校事故報告 

 学校被害報告 

 不審者情報 

３件 

１件 

０件 

０件 

 ３．８月校長会指示事項 

・部活動のあり方について 

・総合防災訓練の協力について 

・自殺防止について 

・ポケモンＧＯ（適切な指導）について 

川 合 教 育 長 報告について意見質問等ありますか。 

竹 内 委 員 学校施設へのエアコン設置について、どのように考えていますか。 

川 合 教 育 長 学校施設へのエアコン設置は現在のところ考えていません。 

竹 内 委 員 体育館は災害時には避難所となるので、今後、体育館へのエアコン設

置について検討が必要な時が来るのではないかと思います。 

蔭 山 委 員 新入学児童に実施した聴覚検査についてですが、検査では配慮が必要

となる新入学児童はどの位発見されますか。 

川 合 教 育 長 聴力検査を実施したばかりなので、まだ結果がまとまっていません。 

蔭 山 委 員 聴覚障がいに該当することはあまりないと思いますが、難聴が発見さ

れた場合には、教室の配席について配慮が必要だと思います。 

川 合 教 育 長 検討します。 

竹 内 委 員 検査の受診率はどうでしたか。 

川 合 教 育 長 ３００から４００人程度だと思います。 

蔭 山 委 員 学力テストの結果はどうですか。 

川 合 教 育 長 学力テストについては、テストの結果が送られてきたばかりなので 
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 分析はできていません。これからテスト結果の分析を行います。 

蔭 山 委 員 教員のそれらの業務についてですが、普段の業務が多いという話を聞

きました。業務についてどのような対策を考えていますか。 

太 田 委 員 愛知県市町村教育委員会連合会理事会に出席して意見交換の場で聞い

た話ですが、他の自治体では、勤務時間の短縮方法として、少人数教

室を学年限定にしているところもあるそうです。また、保護者対応と

して、教員の心の安心という観点から、市が弁護士資格のある方を雇

用して、保護者への初動対応をしているという自治体もあるそうです。 

川 合 教 育 長 職員数を増やすことや、雑用などの仕事を減らすことが対応となると

思います。職員の配置については、市との調整において他市と比較し

ても遜色ない状況です。仕事を減らすことについては、今ある仕事を

減らすということになりますので難しいと思われます。 

他市では、保護者対応について弁護士資格のある方を雇用していると

いう話を聞いたが、知立市では現状は難しいと思います。 

蔭 山 委 員 保護者対応で弁護士を雇用することは難しいかもしれませんが、心の

相談員として対応できる専門家を雇うことを検討したらいかがでしょ

うか。雇用に対し、どのような点が問題となっているかを把握して、

臨床心理士が必要なのか、そうでないかを研究していただきたいと思

います。学校現場だけでは対応が難しいという声も聞いています。 

太 田 委 員 保護者への対応マニュアルの作成を検討していただければと思いま

す。教員が保護者への対応する時間の枠を考えることも必要かもしれ

ません。 

教員が保護者対応について学ぶ機会が作れたらよいと思います。 

学校教育課長 保護者対応の順番としては、クラス担任、学校管理職、教育委員会、

弁護士ということになりますが、現状として毎日電話を掛けてくる保

護者もいます。対応に対する研修会を実施してもあまり状況は変わら

ないと思われます。 

蔭 山 委 員 保護者からの電話対応の時に対応について見通しが立っていると、教

員の心理状態も違うと思います。難しい状況の場合には、専門家に繋

がるシステムを作るとよいと思います。時間を必要とする保護者の場

合に対して、専門家で対応するという場合の費用についても検討した

らいかがですか。 

学校教育課長 親が病気である場合などは、教員では判断ができません。 

時間の枠とすることは、保護者との信頼関係にも繋がるので難しいと

思われます。 

川 合 教 育 長 保護者への対応について、検討します。 

◎日程第４ 議案 

川 合 教 育 長 次に、日程第４の議案に入ります。議案第１３号 平成２８年度一般

会計補正予算（教育費関係）（案）についてですが、議会提出前になり

ますので、非公開とし、自由討議終了後に協議を行います。 



 5 

 

各 委 員 （全委員了承） 

川 合 教 育 長 続きまして、議案第１４号 知立市文化会館管理規則の一部を改正す

る規則についてですが、議会提出前になりますので、非公開とし、自

由討議終了後に協議を行います。 

 （全委員了承） 

◎日程第５ その他（連絡報告事項） 

川 合 教 育 長 日程第５ その他（連絡報告事項） に入ります。 

川 合 教 育 長 奨学金についてですが、個人情報関連になりますので非公開とし、自

由討議終了後に協議を行います。 

各 委 員 （全委員了承） 

川 合 教 育 長 続きまして、平成２８年度中学校選手権大会の結果について、説明を

お願いします。 

学校教育課長 平成２８年度中学校選手権大会の結果について、資料第４号により説

明 

学校教育課長 中学校選手権大会の刈谷知立地区大会については、９月定例教育委員

会で報告します。 

各 委 員 （全委員了承） 

川 合 教 育 長 意見、質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 続きまして、各課等行事予定について、説明をお願いします。 

４ 課 長 各課等行事予定について、資料第５号により説明 

川 合 教 育 長 意見、質問等はありますか。 

 （発言なし） 

◎日程第６ 自由討議 

川 合 教 育 長 次に自由討議に入ります。 

川 合 教 育 長 意見等はありますか。 

太 田 委 員 １月に開催予定の教育講演会ですが、講演を聴くだけではなく学校で

取組みを行って活かせていけるとよいと思います。取組みなどについ

てどのように考えていますか。 

川 合 教 育 長 今のところは考えていません。教員がどのように向き合っていけると

よいのかを個々に考えていただければよいのではないかと思います。 

宇 納 委 員 教育講演会の講師は、講師とは別に今でも勉強している方です。教員

が講演会を聞いた後に、何かに繋げたりステップアップしたりする機

会を作っていただければと思います。各自で考えるようにするのでは

なく、積極的に考えてもらえるやり方を検討して欲しいと思います。

ただし、教員の時間や予算がなければ結構です。 

川 合 教 育 長 これまでも、講演会の後に、自分の学校において自身で考え実践した

例はあります。 

太 田 委 員 性同一性障がいについてですが、他市では、性同一性障がいの児童生 
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 徒の対応について実施しているところもあります。知立市はどうです

か。性同一性障がいの場合は、本人が悩んでいると思います。 

川 合 教 育 長 性同一性障がいの児童生徒がいることは聞いていません。 

教 育 部 長 ７月定例教育委員会で総合教育会議では予算要望の場ではないと説明

しましたが、その後、調査、確認を行いましたところ、総合教育会議

では、事業や予算に関し教育委員会として意見交換はできますが、個

人的な意見として予算要望を行う場ではないということでありました

ので申し添えさせていただきます。 

宇 納 委 員 総合教育会議では、教育委員会として予算について意見を言えるとい

うこと聞き安心しました。 

野外センターについてです。家族で行く場合に、野外センターに行か

ないと意味がないという施設にしないといけないと思います。例えば、

リピーターを増やすために特典を付けながら利用方法を考えるとよい

のではないかと思います。また、撤去されたアスレチックの再整備を

市民と一緒になって行うこともよいことだと思います。 

生涯学習スポーツ課長 野外センターは宿泊だけの施設となっていますので、事業として何が

実施できるか検討します。 

宇 納 委 員 社会教育委員についてですが、碧南市では、委員間のコミュニティが

あり、話す機会が多いようです。委員構成についても、いろいろな職

種で構成されており、中には保護司や社会福祉関連の方もいるようで

す。知立市の社会教育委員についても、可能であれば現状の委員数の

増員をお願いできればと思います。定員数が決まっているのであれば、

定員数を拡大していただきたいと思います。 

川 合 教 育 長 検討する余地はありますので、社会教育委員について検討します。 

◎日程第４ 議案 

川 合 教 育 長 次に、日程第４の議案に入ります。 

 議案第１３号 平成２８年度一般会計補正予算（教育費関係）（案）に

ついて、議題とします。 

教 育 部 長 平成２８年度一般会計補正予算（教育費関係）（案）について、当日配

付資料第２号により説明 

 （協議内容非公開） 

川 合 教 育 長 議案第１３号 平成２８年度一般会計補正予算（教育費関係）（案）に

ついて、議会に提出します。 

各 委 員 （全委員了承・承認） 

川 合 教 育 長 つづきまして、議案第１４号 知立市文化会館管理規則の一部を改正

する規則について、議題とします。 

文 化 課 長 知立市文化会館管理規則の一部を改正する規則について、資料第３号

により説明 
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 （協議内容非公開） 

川 合 教 育 長 議案第１４号 知立市文化会館管理規則の一部を改正する規則につい

て、案のとおりとしてよろしいか。 

各 委 員 （全委員了承・承認） 

◎日程第５ その他（連絡報告事項） 

川 合 教 育 長 日程第５ その他（連絡報告事項） に入ります。 

川 合 教 育 長 奨学金について、説明をお願いします。 

教育庶務課長 奨学金について、当日配布資料第６号により説明 

 （協議内容非公開） 

◎日程第７ 情報交換 

川 合 教 育 長 それでは８月定例教育委員会を閉じさせていただきます。 
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教 育 長 川 合 基 弘 

委 員 太  田  佐帆子 

委      員 蔭 山 英 順 

委 員 竹 内 博 之 

委 員 宇 納 一 公 

書記（教育庶務係長） 藤 田 伸 安  

 


